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1. 市民説明会の報告について 

(1) 市民説明会 

① 開催会場及び参加人数 

開 催 日 会 場 参加人数  

平成 30年 7月 17日（火） 碓井住民センター ２１人 

平成 30年 7月 19日（木） 山田市民センター ４５人 

平成 30年 7月 24日（火） 稲築地区公民館 ４１人 

平成 30年 7月 27日（金） 夢サイトかほ ２７人 

合 計 １３４人 

 

 

② 説明会の内容 

◆新庁舎建設の概要について 

◆各地域の土地利用・整備方針について 

◆新庁舎建設に伴う公共交通（循環バス）整備の考え方について 

 

※市民説明会当日の配布資料 

・レジュメ 

・新庁舎建設等に関する取り組み状況（平成 30年 7月） 

・新庁舎建設に伴う公共交通（循環バス）整備の考え方 

・アンケート 

  

△説明会の様子（平成 30年 7月 19日 山田市民センター） 
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③ 市民説明会開催の開催広報等（主なもの） 

 

・平成３０年６月１８日 

市民説明会実施要領等の議会報告 

・平成３０年７月１日 

広報嘉麻 7月号に掲載 

・平成３０年７月３日 

グループウェアの新着情報にて職員通知 

・平成３０年７月９日 

嘉麻市ホームページ掲載 

新聞各社へ市民説明会開催記事の掲載依頼 

・平成３０年７月１３日 

  「（※リーフレット）新庁舎建設に関する取り組み状況」          △広報誌（平成 30年 7月号） 

の配布（全世帯配布）                             

   

 

                                             

                          

 

 

 

 

 

                                                        

△ 平成 30年 7月 19日 毎日新聞 
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市民説明会での質問・意見 

質問・意見 回 答 

・新庁舎建設地において土地のかさ上げは難しいと思うができる

のか。また、水没しないための新庁舎周辺の排水設備は解消さ

れたのか知りたい。  

 

・バス路線の２８番系統廃止が決定した。その解決策を知りたい。

また、２７番も減便になるが、減便後のダイヤは利用しやすい計

画を立てて欲しい。 

 

 

・新庁舎での受動喫煙対策について知りたい。 

 

・市バス等の運行委託業者に対しての安全運転教育等を徹底し

てほしい。なつきの湯付近で横暴な運転をしている運転手を見

かけたが、危険運転をしているにも関わらず謝りもしなかった。

市民が安心して乗れるバスにしてほしい。 

 

・福祉バスと市バスの違いがわからない。また、バス路線存続のた

めに西鉄バスと契約等行ったのかを知りたい。 

 

 

 

 

 

 

・地盤のかさ上げではなく、新庁舎の床高を上げる設計です。 

また、排水関係は、まだ整備途中のため、完成すれば周りの側

溝に流れる設計で進めています。 

 

・２８番系統は嘉麻市バスでの補完を検討していますが、今後、

提示できる内容が整えば周知していきます。 

また、２７番の減便後のダイヤ接続等については利用状況を確

認しながら調整して対応したいと考えています。 

 

・新庁舎内の市民利用場所には喫煙所を設置していません。 

 

・委託締結時に責任者等を書面で提出し、安全教育の対応を指

導しているが、再度、指導を行います。 

 

 

 

・福祉バスは年齢等の利用制限があり無料です。市バスは利用

制限がなく有料です。また、市バスは道路運送法による運行とな

ているのが大きな違いです。 

路線存続のための赤字補てん等については、今後協議・調整し

ながら、報告できるようになればお知らせします。 
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・市民説明会の前に資料等を配布してほしい。また、庁舎建設費

用が４０億の時は説明会があったが、入札不調により建設費用

の増額があったときは報告がなかった。 

 

 

 

 

・資材高騰等の理由で設計金額があがっているが、どのような検

証が行われたのか？ 

 

 

・宮若市は３社指名競争入札で全社が最低価格で入札されてい

ると新聞に掲載されていた。宮若市はなぜ低い金額だったのか

知りたい。 

 

 

・災害時に河川敷から新庁舎２階に移動できるとあるが、この高さ

は、堤防側からどのくらいの高さなのか知りたい。また、国道から

何ｍ地盤が上がるのか知りたい。 

 

 

 

・嘉麻市発展の第一歩として新庁舎建設があり、今後、嘉麻市が

発展することが重要である。そのためには、市長、市議、行政区

等が一体となり意見を出していく必要がある。なによりも活性化

することが大事である。 

・市民説明会は平成２７年度、２９年度開催させていただき、本日

配布資料のリーフレットは平成３０年７月１５日前後に全戸配布し

ているところです。入札不調の件については広報嘉麻５月号に

詳しく掲載しています。また、更に詳しい内容の説明も各行政区

や団体等に出前講座も実施していますので積極的にご利用く

ださい。 

 

・設計事務所が市場価格を調査した結果、昨年から今年にかけ

て主要資材であるコンクリート、型枠、鉄筋、鉄骨等の資材価格

の上昇等が確認されたため単価更生を行いました。 

 

・２０数社の指名競争入札で、入札に参加した業者の中の数社が

最低価格で入札したと聞いています。規模や構造、建設条件が

違うので単純な比較はできませんが、金額的に大きくかけ離れ

たものではありません。 

 

・国道２１１号の地盤高を「０」とした場合、堤防高は２．２～２．５ｍ

の高さです。ハイウォーターラインは堤防高から１．０ｍ下になり

ます。また、地盤を上げるのではなく、1 階の床高を上げる構造

で、新庁舎 1 階の床高は国道から約１．２ｍ高い設計となってい

ます。 

 

・貴重な意見ありがとうございます。 
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・今回の大雨でどれくらい水位が上がったのかを知りたい。 

 

 

 

 

・庁舎跡地の方向性で商業地等の誘致等となっているが、企業

に対する誘致計画の進捗状況について知りたい。また、具体的

な事業者は決定しているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

・嘉麻市には沢山の施設があるが、若い世代むけの娯楽施設や

ショッピング施設等がないと感じているので、そういった個別施

設を記載しないと分かりにくい。新庁舎付近は集客力があると思

うが、他の跡地をどのようにしていくかの検討が必要でないか。

また、嘉麻市は魅力あるまちだと思うので発展的に展開していっ

てほしい。 

 

 

 

 

 

・７月６日の大雨時に現地で水位を確認しました。水量は増えて

いましたがハイウォーターラインまで水位は上がっていませんで

した。敷地内等の排水は整備途中ですので排水処理に少し時

間がかかっている状況でした。 

 

・庁舎跡地は様々な可能性がありますが、新たな公共施設は建

設できない状況ですので民間事業者の資金や知恵を活用した

いと考えています。平成２９年度に民間事業者へアンケートやヒ

アリングを行った結果は商圏外や人口規模が小さいとの回答が

多かった状況ですが、今後も様々な民間事業者と意見交換を

行いながらよりよい跡地の活用を検討していきたいと考えていま

す。また、現在は民間事業者に情報提供を行っている段階で、

具体的条件が整っていませんので、今後整理していく予定で

す。具体的事業者は決定していません。 

 

・個別、具体的な提案は平成２８年度のワークショップ、平成２９年

度の協議会等により、様々なご意見をいただいています。各地

域の大きな関心事なので、意見交換等をしながら今後も取り組

んでいきたいと考えています。また、庁舎内で観光部局等と横

断的な連携をとりながらＰＲしていきたいと考えています。 
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・１点目は、庁舎の高さが水面からどれくらいか知りたい。 

２点目は、平成３９年度の嘉麻市の人口とその時の職員割合が

周辺市町村と比較してどうなのか。 

３点目は、新支所建設費が新庁舎建設費に含まれているのか

教えて欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・以前は駐車場付近に支所ができるような話だったが、嘉穂庁舎

跡地のゾーン図では、奥側に支所を計画しているので理由を知

りたい。 

 

 

 

・通勤で２７番系統を利用しており、分かり次第お知らせするとい

われましたが、いつ頃わかりますか？ 

 

 

 

・１点目について、国道２１１号の地盤高を「０」とした場合、堤防

高は２．２～２．５ｍの高さです。ハイウォーターラインは堤防高

から１．０ｍ下になります。また、地盤を上げるのではなく、1 階の

床高を上げる構造で、新庁舎1階の床高は国道から約１．２ｍ高

い設計となっています。 

２点目について、手持ちの資料で平成３９年度の人口推計はあ

りませんが、平成３２年度には３６,７６４人、平成４２年度には３１,

２５６人になると推計されているため、その中間が人口と想定され

ています。周辺市町村と比較すると、嘉麻市は公営住宅が多

く、また、生活保護の世帯数が多いため、福祉部門及び建築部

門に職員が多い特徴がございます。 

３点目について、新庁舎建設費の中には含まれていません。支

所の概算ですが 500 ㎡程度の建物で事業費は１億２千万円程

度を見込んでいます。 

 

・ゾーン図であるため、具体的な場所を示したものではありませ

ん。また、支所の位置が駐車場付近という答申もいただいていま

せん。支所については嘉穂庁舎周辺という答申をいただいてい

ますので、支所の具体的な位置については現在、庁内で検討し

ています。 

 

・現在、西鉄バスや２市１町と協議を行っています。できるだけ早

い段階で周知できるよう取り組んでいきたいと思います。 
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・観光拠点のための駐車場スペースがあるが広さは何㎡程度かと

どういった形態となるのかが知りたい。また、陣羽織の展示施設

が嘉穂支所内部に設置されるのか違う所に建てられるのかが知

りたい。 

 

 

 

 

 

 

・旧大隈小学校の体育館は避難所にもなっているが、除却の対

象にはなっていないのか。 

  

 

 

・嘉穂庁舎が除却されれば陣羽織の保管場所がなくなり、地元と

しては、保管に大きな負担がかかる。要望書も提出しています

が、市に陣羽織の管理団体になっていただき、専門的な機関と

協力して保管、活用してもらいたい。進捗があれば報告をお願

いしたい。 

 

・高齢者も多く移動も困難なため、避難所となっている大隈小学

校体育館を残してほしい。また、大隈小学校の給食室は、炊き

出しなどに利用するため給食室も残してほしい。 

 

 

・活用に関する面積は２万㎡ほどあり現在検討中です。決定して

いるのは、支所の面積が５００㎡程度ということです。駐車場の形

態等もご意見や状況等を踏まえ決定していきたいと考えていま

す。 

また、支所は同じように設置していくこととしていますので、陣羽

織を入れるということは予定していません。展示施設等について

は民間活力を活用することを前提としてますが、民間参入が期

待できないところもありますので、行政の関わりや民間の知恵が

必要になると考えており検討中です。 

 

・地域整備基本計画を策定する段階では、体育館は一体的な除

却からは除外していました。しかし、公共施設見直し計画の対象

施設であるため、個別施設の除却・存続については協議中であ

り今年の１２月頃計画の作成を予定しています。 

 

・要望としてお伺いします。 

 

 

 

 

 

・要望としてお伺いします。 
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2. アンケートの結果報告について 

(1) アンケート調査の目的 

 新庁舎建設、支所・地域整備、地域公共交通に関する市民説明への参加者や、ご意見等を把握・分析するために実施しました。 

 

 

(2) アンケート調査対象 

 新庁舎建設、支所・地域整備、地域公共交通に関する市民説明会に参加いただいた方。 

開 催 日 会 場 参加人数  アンケート回答 

平成 30年 7月 17日（火） 碓井住民センター 21人 15人 

平成 30年 7月 19日（木） 山田市民センター 45人 37人 

平成 30年 7月 24日（火） 稲築地区公民館 41人 30人 

平成 30年 7月 27日（金） 夢サイトかほ 27人 15人 

合 計 134人 97人 

 

 

(3) アンケート調査概要 

 配布・回収方法 …… 各市民説明会会場にて資料と一緒に配布し、帰る際に提出してもらう。 

配 布 数 回 収 数 回 収 率 

134 枚 97 枚 72.4 % 
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(4) アンケート結果 

《問 1》 ①性別 

出席者全体の性別では、男：50人（51.6％）、女：43人（44.3％）、未記入：4人（4.1％）となった。山田会場以外は女性の出席率が高かった。 

 

会場名 性別 人数 比率 

碓井会場 
男 6 40.0 % 

女 8 53.3 % 

未記入 1 6.7 % 

山田会場 
男 24 64.9 % 

女 13 35.1 % 

未記入 0 0.0 % 

稲築会場 
男 14 46.7 % 

女 14 46.7 % 

未記入 2 6.6 % 

嘉穂会場 
男 6 40.0 % 

女 8 53.3 % 

未記入 1 6.7 % 

全会場 
男 50 51.6 % 

女 43 44.3 % 

未記入 4 4.1 % 

  

男

40.0%
女

53.3%

未記入

6.7%

碓井会場

男

64.9%

女

35.1%

山田会場

男

46.7%女

46.7%

未記入

6.6%

稲築会場

男

40.0%
女

53.3%

未記入

6.7%

嘉穂会場

男

51.6%

女

44.3%

未記入

4.1%

全会場
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②居住地域 

各会場への参加者を確認してみると、居住地域の会場での参加が多かった。特に山田会場、稲築会場、嘉穂会場では地域の関心が高かっ

た。 

 

会場名 山田地域居住者 稲築地域居住者 碓井地域居住者 嘉穂地域居住者 市外地域 未記入 

碓井会場 人数 2 2 0 1 9 1 

山田会場 人数 27 1 1 1 7 0 

稲築会場 人数 0 18 0 2 8 2 

嘉穂会場 人数 1 1 2 9 1 1 

全会場 人数 30 22 3 13 25 4 

 

  

山田地域

13.3%

山田地域

73.0%

山田地域

6.7%

山田地域

30.9%

稲築地域

13.3%

稲築地域

2.7%

稲築地域

59.9%

稲築地域

6.7%

稲築地域

22.7%

碓井地域

2.7%

碓井地域

13.2%

碓井地域

3.1%

嘉穂地域

6.7%

嘉穂地域

2.7%

嘉穂地域

6.7%

嘉穂地域

60.0%

嘉穂地域

13.4%

市外地域

60.0%

市外地域

18.9%

市外地域

26.7%

市外地域

6.7%

市外地域

25.8%

未記入

6.7%

未記入

6.7%

未記入

6.7%

未記入

4.1%

碓井会場

山田会場

稲築会場

嘉穂会場

全会場
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③年齢 

年齢については、40 代、70 代の参加が多かった。20 代、30 代の参加が少なく若者の関心が低い結果となった。 

 

会場名 10 代 20 代 30 代 40 代 50 代 60 代 70 代 80 代以上 未記入 

碓井会場 人数 0 4 3 5 1 0 0 0 2 

山田会場 人数 0 1 0 7 5 11 9 4 0 

稲築会場 人数 0 3 3 5 5 2 10 1 1 

嘉穂会場 人数 0 1 0 4 5 3 0 1 1 

全会場 人数 0 9 6 21 16 16 19 6 4 

 

  

20代

26.7%

20代

2.7%

20代

10.0%

20代

6.7%

20代

9.3%

30代

20.0%

30代

10.0%

30代

6.2%

40代

33.3%

40代

18.9%

40代

16.7%

40代

26.7%

40代

21.6%

50代

6.7%

50代

13.5%

50代

16.7%

50代

33.2%

50代

16.5%

60代

29.8%

60代

6.7%

60代

20.0%

60代

16.5%

70代

24.3%

70代

33.3%

70代

19.6%

80代以上

10.8%

80代以上

3.3%

80代以上

6.7%

80代以上

6.2%

未記入

13.3%

未記入

3.3%

未記入

6.7%

未記入

4.1%

碓井会場

山田会場

稲築会場

嘉穂会場

全会場



- 12 - 

 

《問 2》 説明会を知った方法 

説明会を知った方法は、広報誌が１番多く（33 人）、２番目に回覧板であった（29 人） 

広報誌と回覧板で説明会を知った人は 62 人と全体の約 60％を占め、情報の提供には広報誌・回覧板が有効な手段と思われる。 

また、口コミも 18 人（17.5％）という結果であった。 

 

 

説明会を知った方法 人数 

広報紙 33 

ホームページ 4 

回覧版 29 

友人・知人等の口コミ 18 

その他（新聞等） 19 

 

  

広報紙

33

ホームペー

ジ

4

回覧版

29

友人・知人

等の口コミ

18

その他（新

聞等）

19

説明会を知った方法
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《問 3》 理解度 

全体では「よく理解できた」、「だいたい理解できた」が 80％以上を超えている。 

碓井会場、嘉穂会場では「あまり理解できなかった」、「全く理解できなかった」との回答が「０」であった。 

 

会場名 よく理解できた だいたい理解できた あまり理解できなかった 全く理解できなかった 未記入 

碓井会場 人数 9 5 0 0 1 

山田会場 人数 7 20 8 0 2 

稲築会場 人数 10 15 2 0 3 

嘉穂会場 人数 5 8 0 0 2 

全会場 人数 31 48 10 0 8 

 

 

  よく理解できた

60.0%

よく理解できた

18.9%

よく理解できた

33.3%

よく理解できた

33.3%

よく理解できた

32.0%

だいたい理解できた

33.3%

だいたい理解できた

54.1%

だいたい理解できた

50.0%

だいたい理解できた

53.4%

だいたい理解できた

49.5%

あまり理解できなかった

21.6%

あまり理解

できなかった

6.7%

あまり理解

できなかった

10.3%

未記入

6.7%

未記入

5.4%

未記入

10.0%

未記入

13.3%

未記入

8.2%

碓井会場

山田会場

稲築会場

嘉穂会場

全会場
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《問 4》 興味があった内容（複数回答） 

（アンケート回答人数からの興味の割合） 

どの項目も概ね興味があったように思われる。 

特に各地域に関係する「各地域の土地利用・整備方針」に興味のあった内容という結果になった。 

 

会場名 新庁舎建設の概要 各地域の土地利用・整備方針 公共交通（循環バス）の整備 未記入 

碓井会場 回答数 8 12 6 1 

山田会場 回答数 17 25 22 0 

稲築会場 回答数 13 15 14 4 

嘉穂会場 回答数 6 12 7 1 

全会場 回答数 44 64 49 6 

 

45.4%

66.0%

50.5%

0%

10%

20%

30%

40%

50%

60%

70%

新庁舎建設の概要 各地域の土地利用・整備方針 公共交通（循環バス）の整備
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《問 5》 感想・自由意見など 

感想、お気づきの点などのとりまとめ（アンケート自由意見） 

≪新庁舎建設関係≫ 

・庁舎入札金額が増えた説明が一般人には分かりにくい。 

・庁舎が川土手より何ｍ高いのか説明も分かりにくい。 

・６階の太陽光パネルは必要ない。 

・平面図でシャワールームがないようですが設置してはどうでしょうか？ 

・スムーズに新庁舎が完成することを心待ちしてます。それに伴い地域公共交通もみなが便利なバス利用が出来ることを祈ってます。 

・工事が始まっていると思いますが業者の手ぬき工事が多いのは珍しい事ではありませんが職員の担当者はしっかり見て頂くようにお願

いします。 

・食堂とコンビニをつくってほしいです。 

・新庁舎、高すぎる。 

・新庁舎が早期に建設され、行政の運営がスムーズに運ばれていく事を望んでいます!皆様の頑張りに期待してます。 

⇒ たくさんのご意見ありがとうございました。貴重なご意見、ご要望として今後検討させていただきます。 
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≪各地域の土地利用・整備方針関係≫ 

・支所、各地区の地域の土地利用について知れて良かったです。 

・用地利活用のことだが、民間企業の誘致が本当にできるのか。予定等はあるのか。 

・嘉穂支所に観光拠点としての設備を作ってほしい。八丁峠の完成を見据えて素通りする事ではなく嘉麻市の PRの場として千手～大隈に

何か重点的な事を考えてほしい。陣羽織・青い目の人形・一夜城の保管と観光を結びつける方法を工夫してください。（保管庫と展示場） 

・土地の利用の件について近隣施設等と一体化とは上山田住民ホールとの関係？ 

・山田庁舎が具体的に見えない。 

・新しい支所は、どこに出来るか説明がなかった。 

・各地の土地利用について、現存する公共施設のうち土地整備後に存続するものも見受けられます。これらの施設と今後利用される土地

との関連性がわかればと思いました。 

・各庁舎跡地の利用について数多くの方の意見交換できる場所を作って下されることを望みます。 

・各支所の現在の受付業務は低下にならないようにしてほしい。最近、支所の職員で退職をした男性が見られるが、現職の人たちがやり

にくそう！全くさばけない、待たせる。現職の人が来ないと業務が完結しない。新支所での職員体制も新庁舎と同様で考えてほしい。 

・支所は３庁舎とも同じ仕様にしてほしい。 

・豊臣秀吉の陣羽織の保管場所をこの際このチャンスによろしくお願い致します。 

⇒ たくさんのご意見ありがとうございました。貴重なご意見、ご要望として今後検討させていただきます。 
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≪公共交通関係≫ 

・市バスについて、西鉄バスの営業を妨害しないように。西鉄バスはもうからなかったら、いつでも撤退する恐れがある。 

・福祉バスの統一をすべき。 

・市バス等と西鉄バス、JRの連携を積極的に強化すべきである。 

・福岡市内への直通バス運行は不可能でしょうか？観光にもつながるとおもいます。よろしくお願いします。合併特例債の返済計画はど

うなっているのか。 

・１日も早い実現を願ってます。今も空車で走ってるバスを見て「どうにかならないの」と思ってます。 

・高齢者にとってバスは大切です。西鉄と協力してこれ以上バスが減らないようにしてください。準備がよくされた説明会だと感じまし

た。 

・庁舎到着便はよいとして庁舎から稲築病院へより道して庁舎終点してほしい。年寄りは庁舎から病院まで歩くことになる。 

・公共交通の補助金のあり方、運行計画と必要経費、人員計画、公共交通利用についての利便性のおしらせ等、具体的にどうするか。 

・桂川駅行を継続するということで安心しています。学生もいますので宜しくお願いします。 

・車にいつまで乗れるかわかりません。循環バスは必要ですが時刻表がわかりにくいと思います。 

⇒ たくさんのご意見ありがとうございました。貴重なご意見、ご要望として今後検討させていただきます。 
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≪その他≫ 

・おつかれさまでした。 

・質疑時間が短いので質問が出来なかった。 

・マイクの声がひびいてききづらかった。やや早口では。福祉バスと市バスのちがいは理解しましたが山田は福祉バスあるのですか？ 

・説明会をしたと市の方が思うだけの為に開いたみたいである。なぜ市会議員がでてこないのか。 

・足ばやの説明でしたがポイントについて重点的説明されだいたい理解できた。 

・当市発展の為若い人々の定住促進の為には教育が第一と思う。日本中でも当市のレベルは低いとのうわさでもちきりです。是非お願い

します。 

・人口減の商業施設の現状維持対策は何か。 

・稲築公民館、図書館は他の地区に比べると古く使い勝手が悪いが新庁舎建設と同時にどうにかならないのか？ 

・何か決まったら、すみやかに報告して下さい。 

・人口推移等について回答できなかったのは残念です。 

⇒ たくさんのご意見ありがとうございました。貴重なご意見、ご要望として今後検討させていただきます。 
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(5) アンケート調査票 

 



新庁舎建設、支所・地域整備、地域公共交通に関する市民説明会 

◆開催日、会場 ※開始時間は午後７時～ 

・平成３０年７月１７日（火） （会場：碓井住民センター） 

・平成３０年７月１９日（木） （会場：山田市民センター） 

・平成３０年７月２４日（火） （会場：稲築地区公民館 ） 

・平成３０年７月２７日（金） （会場：夢サイトかほ  ） 

◆次第 

１ 開会（白石副市長） 

２ 説明  ３０分程度の予定 

（１）新庁舎建設の概要について 

   （地域活性推進課 橋垣参事） 

（２）各地域の土地利用・整備方針について 

   （地域活性推進課 小林課長） 

（３）新庁舎建設に伴う公共交通（循環バス）整備の考え方について 

   （地域活性推進課 柴田課長補佐） 

３ 質疑、意見交換  ３０分程度の予定 

４ 閉会（赤間市長） 

問合せ先 嘉麻市地域活性推進課   

℡  ０９４８－６２－５６７７   

Fax ０９４８－６２－５６１０   

Email chiikiseibi@city.kama.lg.jp 

配布資料１
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時  期 内    容 

平成24年12月 「嘉麻市役所の位置を定める条例の一部を改正する条例」議員提案 

・採決：賛成 16 票、反対 6 票により原案のとおり可決 

「嘉麻市新庁舎の位置を定める条例の一部を改正する条例」再議 

・再議の採決：賛成 14 票、反対 7 票、欠席 1 人より条例案可決 

平成26年 6月 赤間市長が庁舎に関し施政方針表明 

今後の維持管理費や現各庁舎の老朽化具合から考えて、庁舎一本化

に向けて、出張所の設置など地域の激変緩和措置を検討し、財政状

況も勘案しながら、市民、議会のご理解を得ながら推進する。 

平成26年10月 嘉麻市新庁舎建設設置本部会議の設置 

・新庁舎建設及び庁舎問題の総合的検討・実施について市長を中心

に全庁的に取り組むための協議機関  

平成27年 1月 嘉麻市庁舎に関する意識調査（アンケート）の実施 

・市在住の 18 歳以上の中から無作為に 3,000 人抽出 

・調査期間：1 月 9 日~1 月 23 日 回収率 50.47％ 

平成27年 5月 庁舎問題に関する市民説明会（計 4回：454人参加） 

・山田市民センター 55 人、碓井住民センター 101 人、稲築地区

公民館 111 人、夢サイトかほ 187 人 

・平成 27 年 3 月~5 月に出前講座を開催し、計 12 会場 203 人参加 

平成27年 8月 嘉麻市新庁舎施設整備等審議会の設置（第 1期） 

・新庁舎建設基本計画（案）や支所庁舎のあり方、支所の機能等に

関する協議を実施        ※ 詳細は、次ページ参照 

平成28年 3月 庁舎建設事業費予算案を議決 

新庁舎建設に係る平成 28 年度から平成 31 年度の 4 年間における

総額 39 億 5,486 万 9 千円の予算案を議決 

平成28年 6月 嘉麻市新庁舎施設整備等審議会の開催（第 2期） 

・新庁舎建設に係る具体的な設計等に関しても引き続き審議会を開

催する旨の要望に基づき開催   ※ 詳細は、次ページ参照 

平成28年 8月 嘉麻市新庁舎建設工事設計業務委託の契約締結 

・契 約 日  平成 28 年 8 月 22 日 

・契約期間  平成 28 年 8 月 22 日～平成 29 年 11 月 30 日 

・業 者 名  株式会社久米設計九州支社 

平成29年 3月 嘉麻市新庁舎建設工事基本設計図書の完成 

・構造 ＲＣ造 一部Ｓ造（基礎免震構造）地上 5 階建 

・延床面積 8,651 ㎡   

※ 概算事業費において予算の範囲内であることを確認 

 

時  期 内    容 

平成29年 5月 まちづくりの将来像に関する市民説明会（計4回：179人参加） 

・山田市民センター 29 人、碓井住民センター 27 人、稲築地区

公民館 75 人、夢サイトかほ 48 人 

・第 2 次嘉麻市総合計画、新庁舎基本設計、各支所整備、各庁舎周

辺の地域整備に関する説明を実施 

平成29年 7月 嘉麻市新庁舎施設整備等審議会の開催(第3期) 

建築設計の最終段階である実施設計に関する調査・審議を実施 

※ 詳細は、次のページ参照 

平成29年11月 新庁舎建設工事実施設計図書の完成 

・構造 ＲＣ造 一部Ｓ造（基礎免震構造）地上 5 階建 

・延床面積 8,731 ㎡ 

・積算書作成時点での最新単価（刊行物 10 月号など）を採用し、

建築工事の事業費を積算 

平成29年12月 新庁舎建設工事に係る条件付き一般競争入札の公告（1回目） 

平成 29 年 12 月 11 日～25 日の公告期間中に 3 社の入札参加申込 

平成30年 1月 新庁舎建設工事の開札（1回目） 

・平成 30 年 1 月 19 日に 1 社が入札辞退届を提出 

・平成 30 年 1 月 29 日に 2 社の入札が予定価格を上回り入札不調 

平成30年 2月 庁舎建設事業費補正予算案の議決 

資材等の予見し難い価格の上昇により、事業費 6 億 6,269 万 1 千円

の増額補正予算案を議決 

新庁舎建設工事に係る条件付き一般競争入札の公告（2回目） 

補正予算の議決を受け、平成 30 年 2 月 23 日～3 月 5 日で再度入

札公告を行い 3 社の入札参加申し込み 

平成30年 3月 新庁舎建設工事の開札（2回目） 

平成 30 年 3 月 22 日に 1 社が予定価格を上回る入札となったもの

の 2 社が予定価格を下回る入札となり、最低金額の入札を行った株

式会社淺沼組九州支店を落札者として決定し仮契約を締結 

新庁舎建設工事契約議案の議決 

平成 30 年 3 月 29 日に嘉麻市議会臨時会において嘉麻市新庁舎建

設工事契約締結議案を議決し、同日付で本契約を締結 

・工 期 平成 30 年 3 月 29 日～平成 32 年 3 月 13 日 

・施 工 者 株式会社淺沼組九州支店 

・契約金額 4,081,320,000 円 

 １ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

【第1期】（平成27年8月21日から平成28年2月27日まで計10回開催） 

 ● 諮問事項 

  ・ 新庁舎建設基本計画（案）に関すること 

  ・ 支所庁舎のあり方及び支所に必要な機能に関すること 

  ・ その他新庁舎施設整備等に関し、市長が特に必要と認める事項に関すること 

                                  平成28年2月17日に答申 

 

 

 

【第３期】（平成29年7月19日から平成29年11月10日まで計2回開催） 

● 諮問事項 

   ・ 新庁舎建設に伴う建築設計に関すること 

平成29年11月10日に最終答申 

【第2期】（平成28年6月1日から平成29年2月23日まで計9回開催） 

 ● 諮問事項 

   ・ 新庁舎建設に伴う建築設計に関すること 

                                平成29年2月23日に中間答申 

 

※ 答申内容の重要なポイント 

① 建設事業費をできる限り抑え、市の将来を見据えたコンパクトな新庁舎を建設する

こと。 

② 支所の設置場所、内容及び防災機能、災害時における支所の対応並びに地域の

活性化の方向性について、地域住民の意見をきいたうえで対応すること。 

③ 新庁舎建設に係る具体的な設計等に関しても引き続き審議会に意見を求めるこ

と。 

※ 中間答申内容の重要なポイント（基本設計における７つの基本方針） 

新庁舎において求める機能等として・・・ 

 ① 市民の安心・安全な暮らしを支える防災拠点となる庁舎 

 ② 来庁者のニーズに対応できる庁舎 

 ③ 環境に配慮した、周辺との調和のある庁舎 

 ④ 市民の利便性と事務効率の向上を目指した機能的な庁舎 

 ⑤ 市民が来庁しやすい庁舎 

 ⑥ まちづくりを支える拠点となる庁舎 

 ⑦ 財政状況を踏まえた庁舎建設 

※ 最終答申内容の重要なポイント 

中間答申及び最終答申の内容を踏まえ、適正な工事の発注及び新庁舎供用開

始が遅延することなく、できるだけ早期に新庁舎が完成することを願う。また、新庁舎

敷地内にカフェなどの賑わいをもたらすような施設の設置を検討とともに、各地域の活

性化に向けた取り組みを推進するよう要望 

２ 

嘉麻市新庁舎建設設置本部会議 

新庁舎建設の推進に関する重要事項等、本部会議での決定事項は庁内の最上位

意思決定機関である嘉麻市庁議の決定としてみなされる。 

・平成２７年度開催実績  １５回  ・平成２８年度開催実績  ９回 

・平成２９年度開催実績   ９回 

◆ 嘉麻市新庁舎施設整備等審議会 

◆ 庁内検討組織 

各専門部会 

・庁舎のあり方専門部会（あすみ会） 

・組織機構専門部会 

・安心安全な庁舎のあり方専門部会 

・窓口執務環境整備専門部会 

・碓井庁舎施設利活用専門部会 

・嘉穂庁舎施設及び大隈小学校跡地

利活用専門部会 

・山田庁舎資産利活用専門部会 

・稲築庁舎跡地利活用専門部会 

検討指示 結果報告 



 

   

計画地概要 

所在地     福岡県嘉麻市岩崎 1180 番地１他 

敷地面積    22,472.99 ㎡ 

用途地域    都市計画区域内（区域区分非設定） 

地域地区等   指定なし 

防火地域等   指定なし 

許容建ぺい率  70％ 

許容容積率   200％ 

前面道路    西側（国道 211 号：11ｍ） 

建築概要 

主要用途   08470 事務所 

防火対象物  15 項（庁舎） 

耐火     準耐火建築物（ロ-1） 

工事種別   新築 

構造     ＲＣ造 一部鉄骨造（基礎免震構造） 

建築面積   2,732.03 ㎡ 

延床面積   8,731 ㎡ 

階数     地上 5 階建 

最高高さ   24.72ｍ 

 

 

基礎種別   直接基礎（地盤改良） 

昇降機    乗用：17 人乗り 1 台（車いす対応） 

       人荷用：20 人乗り 1 台 

       （ストレッチャー対応） 

付帯施設   思いやり駐車場（新築） 

       駐輪場（新築） 

       公用車車庫棟（新築） 

駐車場    470 台 

（障がいのある方用駐車場 12 台含む） 

３ 



7つの基本方針（嘉麻市新庁舎建設基本計画、基本設計より） 

  
安心・安全、 

防災拠点となる庁舎 

来庁者のニーズに 

対応できる庁舎 

環境に配慮した 

周辺との調和のある庁舎 

利便性と事務効率向上を

目指した機能的な庁舎 

市民が 

来庁しやすい庁舎 

まちづくりを支える 

  拠点となる庁舎 

財政状況を踏まえた 

庁舎建設 

・ランニングコスト縮減を考

慮した高効率な機器や省電

力機器の採用 

・自然通風や自然採光など自

然エネルギーの活用による

エネルギー効率向上 

・地域産材の利用 

・地震対策として免震構造

を採用 

・非常用発電機や電算機器

等の浸水対策 

・災害発生から72 時間庁

舎機能が確保できるバッ

クアップ機能 

・移動動線の短縮とわかり

やすい部署配置 

・庁舎入口付近に総合案内

の設置と大きく視認性の

高いサイン表示 

・市民利用の多い窓口を低

層階に配置 

・情報の管理等を踏まえた

セキュリティ対策 

・柱の無い大空間で構成し

た自由度が高く視認性の

良い執務空間 

・多目的な利用を可能とす

る構造の議場 

・多目的トイレや授乳室の

設置、わかりやすい案内

表示など誰もが利用しや

すい構造、設備 

・庁舎出入口付近に屋根付

駐車場やバス停の設置 

・市民のにぎわいの場とな

る市民ラウンジ、市民ワ

ークスペースの確保 

・行政情報や観光関連イベ

ント情報の発信等、情報

提供に関する空間の配置 

・機能的で柔軟に活用でき

る庁舎を基本にコンパク

トでできる限り経費を抑

えた新庁舎の建設を計画 

４ 



  
構造概要 

規 模  地上 5 階建 

免 震 層  基礎免震構造 

構造種別  免震上部/鉄筋コンクリート造 

（一部プレストレストコンクリート造、Ｓ造） 

      免震下部/鉄筋コンクリート造 

構造形式  ラーメン構造 

基礎形式  地盤改良（深層混合処理工法） 

 

架構計画 

建物本体は、剛性の高い鉄筋コンクリート造とすることで免震性能を十分発揮できる計画と

する。プレストレストコンクリート造の梁やプレストレストを導入したボイドスラブを用い

ることにより、庁舎機能に合わせた大空間の執務空間を構成。最上階の議会屋根については、

鉄骨造の格子梁により屋根空間を構成。 

電気設備概要 
 

受変電設備      受電方式：6.6kV  1 回線受電 屋内型キュービクル  

非常用発電機設備   ディーゼルエンジン発電機 300kVA 

           燃料：Ａ重油 

           稼働時間：72 時間 

幹線動力設備     単相 3 線式 200V/100V コンセント、照明、空調、衛生 

           三相 3 線式 200Ｖ    空調、衛生 

照明設備       ＬＥＤ照明器具 

           （人感センサー及び昼光制御センサー等の制御あり） 

雷保護設備      保護レベルⅣ 国土交通省型 LR-1 突針 

自動火災報知設備   GR 型受信機 

その他設備      情報表示設備、映像音響設備、拡声設備、誘導支援設備 

           テレビ共同受信設備、監視カメラ設備 

 

空気調和設備概要 
 
熱源設備       電気式空冷モジュールチラー 

           冷水蓄熱槽            

空調設備       冷温水式床輻射空調、床吹出空調、ビル用マルチエアコン 

換気設備       第 1 種換気、第 2 種換気、第３種換気 

排煙設備       自然排煙方式及び排煙免除(1-3Ｆ) 

中央監視       ＰＣ型中央監視装置+ＢＥＭＳ 

           自動制御設備、タッチパネルリモコン 

 

給排水衛生設備概要 
 

上水給水設備     ＦＲＰ製受水槽+加圧給水ポンプユニット 

雑用水給水設備    躯体利用水槽+加圧給水ポンプユニット 

給湯設備       ガス給湯器（ＬＰガス）、電気温水器 

排水設備       屋内：汚水雑排水合流式 

           屋外：雨水・汚水分流式 

           災害用汚水貯留槽設置 

衛生器具設備     節水型衛生器具 

消火設備       屋内消火栓設備、連結送水管、不活性ガス消火設備 

           消火器 

免震計画 

建物の 1 階床下に免震層を設ける基礎免震構造とし、免震ピットを蓄熱水槽や雨水貯留槽に

使用する無駄のない計画。採用する部材は、鉛プラグ入り積層ゴム支承及び滑り支承を組み合

わせて最適な免震システムを構築 

５ 
  

鉛プラグ入り 
天然ゴム積層ゴム
アイソレータ 

弾性滑り支承 



 

 

 

    

障がい者対応駐車場 

障がい者対応駐車場を 12

台分、庁舎北側に確保し、

庁舎から駐車場につなが

る屋根により、雨等を気に

せず庁舎を利用できる環

境を整える計画としてい

る。 

多目的議場 

フラットな床、可動式の家具による多目的に利用できる議

場を計画。議会閉会中における多様な催し物の開催を可能

とする空間を確保する。 

【参考：東京都千代田区議場】 

地域産材を活用した案内表示（サイン） 

庁舎中央の吹き抜け部分の柱に、地域産材を活用した大きく視認性の高いサイ

ン表示を行う計画。 

コンパクトに配置された執務室とあわせてわかりやすい案内表示により混乱な

く目的の場所に到達できるサイン表示による誘導を計画。 

 １ 

利便性が高く利用しやすい「コンパクト庁舎」 

遠賀川へとつながる「さくら通り」 
市民が利用する待合ロビーを中心に、職員の執務空間が外周を

囲む配置により、コンパクトな構造を可能とし、利用者の移動

動線の短縮を図っている。また、建物の中央に配置される「エ

コボイド（吹抜）」により、見通しの良い室内空間を確保し、

目的の場所が認識しやすい庁舎となっている。 

国道から庁舎１階市民ロビーを通過し、遠賀川へと続く「さく

ら通り」を形成し、市の木である「桜」で覆われた敷地入口か

ら親水公園へと市民のにぎわいと豊かな自然を連続させてい

る。 

 
 
 
 
 

熊本地震以降、庁舎の更なる安心安全性が求められるようにな

った背景を踏まえ、二重床による床吹出空調システムを採用

し、天井に機器を設置する必要がないことから、天井を貼らな

い（直天井）落下部のない計画を徹底している。 

柱と梁で構成される正方形グリッドのアウトフレームをその

まま外観デザインとすることで、合理性と省エネ性（日射制御）

を同時に獲得し、コスト抑制にも繋げている。室内の柱には、

受付窓口の番号・課名のサインを表示することで、庁舎利用者

をわかりやすく誘導する。 

「二重床×床吹出空調×直天井」と 

「正方形グリッド」による外観デザイン ２  
 
 
 
 

庁舎 5 階中央に配置した多目的利用可能なフラット床の議場

を地域産材の杉で包み込み、「地域のシンボル」として浮遊す

る議場のようなデザインを構築している。 

屋根に設置した太陽光発電パネルにより太陽光を利用し、光ダ

クトで太陽光を 1 階市民ロビーの中央へと光を導く集光装置

としての役割も議場建物が担っている。 

議場の周辺にはエコボイド（吹抜）を設け、最上部に設置した

自然風力換気窓により、自然換気を行う計画となっており、自

然の力を利用した環境にやさしい庁舎となっている。 

市民に開かれた「多目的議場」 

地域産材に包まれた「地域のシンボル」 ３ 

６ 

【参考：東京都千代田区議場】 



  

1階 市民窓口フロア 
 

・庁舎入口付近に市民ラウンジ

市民ワークスペースを設置

し、にぎわいの場を提供 

・住民票、戸籍、税関係や児童福

祉、障がい者福祉関係の窓口

を配置 

・窓口周辺にゆったりとした待

合スペースを確保するととも

に、キッズスペースを設置 

・入口からの動線上に総合案内

を配置 

2階 市民窓口フロア 
 

・エレベーターや階段で移動し

た後、コンパクトに配置された

執務室レイアウトにより利用

者の移動距離の短縮を実現 

・介護保険、生活援助、健康増進、

母子保健、人権同和、男女共同

参画、環境衛生関係の窓口を配

置 

・打ち合わせ可能な待合ロビー

を設置 

・災害時に対応する遠賀川河川

敷道路からの接続通路を庁舎

北側に設置 

3階 市民窓口フロア 
 

・2 階フロア同様コンパクトな

執務レイアウトの配置により

移動距離の短縮を実現 

・上水道、土木、住宅、農林業、

産業振興、企画財政関係の窓

口を配置 

・平成 39 年度には教育委員会の

本庁舎移転を想定し、教育長室

に移行可能な会議室を設置 

７ 



    

4階 執行部・災害対策フロア 
 

・フロア中央に会議室や打合せスペー

スを集約して配置 

・電算機器等が浸水の被害を受けるこ

とがないよう電算室を配置 

 

5階 議会・展望フロア 
 
・議場をフロア中央に配置し、議場を

取り巻くように委員会室、会議室を

設置 

・議場は移動家具による多目的利用

が可能なフラット床の採用 

・市長、副市長室の設置と人事、総務、防

災、契約関係の窓口を配置 

・市長室と隣接した防災対策室の設置 

・議会、監査関係の事務局を配置 

・議場傍聴席から資料等を見やすくする

ディスプレイを設置 

８ 

年　　度

工事工程

月

平　　成　　３　　０　　年　　度 平　　成　　３　　１　　年　　度

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24

4 5 6 7 8 9 10 11 12 1 2 3 5 6 1 2 37 8 9 10 11 12

　地業・免震階・基礎

　外構工事

　５　階　工　事

　４　階　工　事

　３　階　工　事

　２　階　工　事

　１　階　工　事

4

設備工事地盤改良・基礎・免震層・地下躯体工事

外構工事

1階躯体工事

2階躯体工事

3階躯体工事

4階躯体工事

仕上・設備機器取付

仕上・設備機器取付

仕上・設備機器取付

仕上・設備機器取付

仕上・設備機器取付5階躯体工事



  

 

  

地域整備基本計画の目的 

現在の分庁方式から新庁舎へ移行するにあたり、従来の庁舎があった地

域が有機的に連携し、嘉麻市の主要な４つの地域として活性化され発展す

ることが重要である。市ではこのことを重要な課題と位置付けており、今

後の各地域の活性化や発展に向けた整備方針、支所のあり方や庁舎跡地の

活用方法等を計画策定の目的としている。 

 

 

 

 

 

支所の設置について  

１.支所設置の目的 

支所は今後のまちづくりの重要な拠点とし、市の全体ビジョンとして位置づけ、

活性化を図る施設として設置していく。 

２.支所の位置検討 

支所は、山田・碓井・嘉穂地域に設置する。山田・嘉穂地域については支所を新

設し、碓井地域は、４庁舎の中で１番新しく耐震補強工事も実施済みの碓井庁舎内

に設置し、当面の間は、教育委員会も配置することとしている。 

３.支所の諸室構成 

支所（新設）の規模は最大500㎡程度の建物を基本とし、必要機能や諸室構成は

以下に示すとおりである。 

 
 

名  称 使     途 規模等 

1 執務室 

証明書の発行、会計事務、簡易な申請・相談 
地域振興、コミュニティ拠点、情報収集伝達機
能（防災） 

1課2係制 
職員15人 

2 会議室 期日前投票、各種団体等が使用できる会議室 
期日前投票
のスペース 

3 防災スペース 防災資機材を置くことができる物資備蓄機能 倉庫兼用 

4 トイレ 市民・職員兼用  

5 
給湯室・ 

ロッカー 
職員使用 

 

6 玄関ホール 市民待合室  

 

【表：支所の諸室構成】 

９ 

地域整備基本計画の策定における協議経過 

年  度 経 過 内 容 

平成27年度 

新庁舎施設整備等審議会において、「支所の設置場所、内容

及び防災機能、災害時における支所の対応並びに地域の活性

化の方向性については、各種協議会と連携し、地域の住民と

協議・検討等を行うこと。」との答申を受ける。 

平成28年度 
地域住民の意見を徴求するため、住民ワークショップ、庁内

専門部会での議論を重ね、各地域整備基本計画（案）を作成 

平成29年度 

嘉麻市地域整備協議会条例を制定し、地域住民の意見を議論

する協議会を設置し、諮問を行う。 

各地域整備協議会から地域の整備のあり方等について答申

をいただき、嘉麻市地域整備基本計画を策定。 

・山田地域整備協議会 平成２９年１１月３０日答申 

・稲築地域整備協議会 平成２９年１２月２２日答申 

・碓井地域整備協議会 平成２９年１１月１５日答申 

・嘉穂地域整備協議会 平成２９年１２月１５日答申 

※協議会の議論の対象 

 各地域の庁舎周辺地を中心的な議論箇所と設定し、これらに関す

るまちづくり、地域整備、支所のあり方について総合的に協議 

 

目標年度及び計画期間の考え方 

本計画は、新庁舎建設に伴う支所の整備、既存庁舎の除却、民間活力の導入によ

る庁舎跡地の利活用を行う平成 32 年度までを計画期間としている。民間活力の導

入が図れない場合の整備期間は、平成32年度以降とする。 



 

１ 対象地の土地利用・整備方針 
山田地域における支所及び跡地利活用の方針は、以下のとおり定める。 

 

 

 

 

① 地域振興やコミュニティ拠点としての支所は、山田生涯学習館敷地内に設置

し、近隣施設等と一体化したコンパクトなまちづくりを行う。 

② 山田庁舎は、建物の老朽化や耐震性を考慮し除却する。 

③ 子育てや居住面において優れた環境をいかして、庁舎跡地は、定住促進ができ

る敷地として活用する。 

山田地域の土地利用・整備方針 

≪設定理由≫ 山田生涯学習館周辺には、多くの公共施設が集約されている。また、教

育機関や金融機関、医療福祉機関、飲食店も周辺にあり、日常生活で必要な機能が集

約されている。そこに支所機能が加わることで、コンパクトで相互の連携が行える拠

点として展開できるようになる。コンパクトなまちづくりを行うことで、市民の利便

性は向上し、多世代の人が集まる拠点が整備され、地域の活性化を目指す。また、今

後は旧山田高校跡地活用とも連携しながら、有効な利活用を進める。 

山田庁舎に関しては、建物の老朽化が著しく、雨漏りや天井が落下している状態で

あり、現在のままでの使用は難しいため、除却を前提とした利活用を行い、敷地の利

活用に関しては、子育てしやすい環境、コンパクトに各機能が集積している立地や地

域コミュニティを持続させるためにも、定住促進ができる環境整備が必要。方法とし

ては、住宅用地や事業用地等の整備を基本としながら、次世代を担う新たな子育て世

代が安心して定住できる整備を行っていく。 

 

２ 利活用方針 

山田庁舎跡地の利活用方針は、「定住促進」を基本としている。まずは、民

間事業者が定住促進を進めるための事業用地として活用することを前提と

し、具体的な利活用は以下のように考えられる。 

活用方針 利活用 

定住促進のための 

住宅地整備 

➢ 分譲地として造成を行い売却 

➢ 民間事業者による集合住宅の整備 

事業用地として 

民間企業の誘致 

➢ 事業用地の整備 

 ※民間事業者への利活用は売却や定期借地など様々

な可能性がある 

高齢者向け環境整備 
➢ デイサービス施設等の整備 

➢ 介護付老人ホームの整備（住宅地と一体で整備） 

持続可能な 

コミュニティづくり 

➢ 交流場所のオープンスペース 

➢ 緑地整備 

  イベントの実施等 
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１ 対象地の土地利用・整備方針 

稲築地域における跡地利活用の方針は、以下のとおり定める。 

① 稲築庁舎、稲築母子健康センター・稲築住民センター及び稲築庁舎別館4（旧稲

築町労働会館）を除却し、一体的な土地利用ができるように整備する。 

② 行政機能拠点として地域振興を図るため、庁舎跡地の参画しやすい立地条件を

いかし、民間譲渡区画として整備する。 

稲築地域の土地利用・整備方針 

≪設定理由≫ 稲築庁舎は、４庁舎の中で最も古い庁舎で、耐用年数は平成29年末時点

で16年を経過し、耐震の結果についても全庁舎の中で最も低く、必要な耐震基準を下

回っている。また、他の除却対象施設においても、老朽化が著しく、合併特例債を活

用できるうちに除却を行い、効率的な行財政運営や一体的な利活用を行うことが地域

の活性化に繋がる。稲築庁舎周辺は、多くの行政機能が立地し、今後は行政機能拠点

となる新庁舎が整備されるため、敷地周辺の公共施設や商業施設との連携が図れるよ

うにすることが必要。稲築庁舎跡地は、新庁舎建設予定地の西側にあり、新たな市民

の流れができることが予想されることから、にぎわいのある土地利用を行うためにも、

商業的な土地利用の必要性がある。また、地域内外の出店者が参画しやすい場所とし

ても適している。 

２ 利活用方針 

稲築庁舎跡地の利活用方針は、民間事業者用地として活用することを前提

とし、具体的な利活用は以下のように考えられる。 

活用方針 利活用 

商業施設機能の誘導 

➢ 更地化や出店スペース等、事業者が参画しやすい利

活用スペースを確保 

（多様な規模の事業者が共存） 

事業者用地として 

民間企業の誘致 

➢ 事業用地の整備（商業・サービス業関連） 

  ※民間事業者への利活用は売却や定期借地など様々

な可能性がある 

定住促進のための 

住宅地整備 
➢ 宅地の整備（周辺の商業施設との連携を図る） 
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１ 対象地の土地利用・整備方針 

碓井地域における庁舎敷地内の活用方針は、以下のとおり定める。 

① 碓井庁舎を利活用し、支所及び教育委員会（当面の間）を設置。（教育センタ

ー・碓井地区公民館についても併設） 

② 碓井庁舎、碓井琴平文化館や道の駅うすい等の既存施設を有効活用し、相互に

いかしながら回遊性のある地域整備を行う。 

③ 道の駅うすいや民間商業施設が集積していることから、商業振興拠点として整

備を行い、地域の活性化を行う。 

碓井地域の土地利用・整備方針 

≪設定理由≫ 新庁舎の規模設定は、職員適正化計画の目標最終年度である平成39年度350人体制を想定しており、新庁舎建設当初においては全職員の配置が不可能。その

ため、4庁舎の中で1番新しく、平成28年度に耐震補強工事も実施している碓井庁舎に支所と当分の間（平成32年度から平成38年度）教育委員会を設置する。 

碓井庁舎周辺には、多くの教育文化施設が狭い範囲で集約されている。また、小中学校や金融機関も近接で立地しており、そこに、支所及び教育委員会を設置（教育セン

ター・碓井地区公民館についても併設）することで、新たな連携が生まれ、相互に回遊性をもつことができる拠点ができる。周辺には、道の駅うすいといった商業施設や民

間商業施設もコンパクトに集積しているため、更なるにぎわいをもたせるためにも、商業地域としての整備を行う。 

２ 利活用方針 

碓井庁舎敷地内の利活用方針は、「商業振興」を基本としている。まずは、

民間事業者が商業地域のための事業用地として活用することを前提とし、具

体的な利活用は、以下のように考える。 

活用方針 利活用 

事業者用地として 

民間企業の誘致 

➢ 事業用地の整備（商業施設） 

  ※民間事業者への利活用は売却や定期借地など様々

な可能性がある 

回遊性をもたせるための

拠点 

➢ 回遊拠点の整備 

  芝生化、遊具設置による憩いの場として活用 

  イベントや休暇スペースの多目的広場 
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１ 対象地の土地利用・整備方針 

嘉穂地域における支所及び跡地利活用の方針は、以下のとおり定める。 

① 交通の要衝で利便性が高く親しみのある嘉穂庁舎敷地周辺に支所を設置し、観光

施設や歴史、文化の特性をいかした情報発信の観光促進拠点として整備する。 

② 老朽化した嘉穂庁舎及び旧大隈小学校校舎を除却し、自然環境や歴史・文化の特

性をいかした地域整備を行う。 

③ 緑豊かな自然環境や住みよい環境特性をいかした定住促進拠点として整備する。 

嘉穂地域の土地利用・整備方針 

≪設定理由≫ 嘉穂庁舎周辺地域は、歴史文化を伝える史跡や社寺が多数存在している

ほか、国指定重要文化財である陣羽織も存在する。また、庁舎正面側には南北に国道

211 号が通り、すぐ側にはトンネル開通を予定している国道 322 号が交差している。

さらに、周辺は公共交通機関である西鉄バスの営業所、各病院施設や嘉麻警察署があ

り、今後は消防署の建設も行われ、公共的機関も集中していることから、歴史、景観

などを活用したまちづくりや情報発信が必要。 

利活用としては、広い敷地の一体的な開発を行うためにも、老朽化した旧大隈小学

校や嘉穂庁舎の除却が必要。また、近隣には保育所や小中学校、高校など、子育てや

教育環境が充実している現状を生かして、定住促進のための利活用を基本とする。 

２ 利活用方針 

嘉穂庁舎跡地の利活用方針は、「観光促進拠点」、「定住促進拠点」を基本と

している。まずは、民間事業者に事業用地として活用することを前提とし、具

体的な利活用は、以下のように考える。 

活用方針 利活用 

定住促進のための 

住宅地整備 

➢ 分譲地として造成を行い売却 

➢ 民間事業者による集合住宅の整備 

観光拠点づくりの整備 

➢ 観光促進拠点としての駐車スペース 

➢ 飲食、情報提供、展示施設の整備 

  （一部は公共と民間の連携により整備） 

持続可能な 

コミュニティづくり 

➢ 地域の交流場所としての広場空間 

   子供たちが安心して利用できる広場 

➢ 公共交通の乗継用バス停の整備 

事業用地として 

民間企業の誘致 

➢ 事業用地の整備 

 ※民間事業者への利活用は売却や定期借地など様々

な可能性がある 

 

１３ 



  

 

１４ 



 

 

新庁舎建設等に関する取り組み状況 

編集・発行 嘉麻市 地域活性推進課 

  〒820-0592 

  福岡県嘉麻市上臼井446番地1 

  <電話>0948-62-5677  <FAX>0948-62-5610 

  <URL>http://www.city.kama.lg.jp/ 



配布資料３



1



2



西鉄バス碓井・大分坑線一部運行存続決定
(２７番系統は運行継続、２８番系統は廃止となります。)

平成２９年６月３０日付けで、
西鉄バス筑豊株式会社から、「碓
井・大分坑線」全路線廃止の申し
出がありました。その後、飯塚市、
嘉麻市、桂川町の２市１町で、西
鉄バスに存続に向けた要望を行い、
慎重な協議を続けてきました。
協議の結果、２８番系統は廃止

となりましたが、 ２７番系統につ
いては、便数に変更はありますが、

【問合せ先】
（飯塚市） 飯塚市役所 商工観光課 0948-22-5500
（嘉麻市） 嘉麻市役所 地域活性推進課 0948-62-5677
（桂川町） 桂川町役場 企画財政課 0948-65-1085

◇運行継続区間は？
継続して運行される区間は、
「飯塚」～「桂川駅」～（嘉穂総合高校）～「西鉄大隈」 です。
※嘉穂総合高校は登下校時間帯に乗り入れが行われます。

ただし、「又手」～「第２保育所前」間の２８番系統は廃止と
なります。※代わりの交通手段については、検討を行います。

◇運行される便数は？
１日８往復（１６便） の予定です。
※現在の３０往復（６０便）と比較して、便数が少なくなります。

◇いつから変わるの？
平成３０年１０月１日から 変更となります。
※平成３０年９月３０日までは、現状運行の予定です。

運行の継続が決定しましたのでお知らせします。
変更点につきましては、「赤字路線であり、収支の改善が難しいこ

と。」、「慢性的な乗務員不足であること。」から、１日あたり、乗務
員２人、バス２台での運行となることに伴うもので、以下のとおりです。

※ダイヤ等の詳細については、分かり次第改めてお知らせします。
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